



自分らしく輝けるよう

南流山中の正門から校舎A棟のアーチを抜けると、そこには本校自慢の中庭の美しい風景が広がります。「ひまわり農園」へ向けさらに歩みを進めると、芳醇なキンモクセイの香り。その香りをたどるように1号館や駐輪場近くまで行くと、キンモクセイの可憐な花々が咲き誇っています。

多くの行事で目白押しだった2学期も、折り返し地点を過ぎました。10月に行われた「体育祭」、そして「南風祭」。南流中を代表するこの2つの行事でも、子ども達の素晴らしい姿が満ちあふれていました。当日は、多くの保護者の皆様にご参観いただき、ご協力を賜りました。心より感謝申し上げます。

ここ数年、論理的思考力・発信力の向上のために、本校国語科で取り組んでいる「ビブリオバトル」。自分がお薦めする本の紹介をプレゼンテーション式に発表し、終了後は聴衆とのディスカッションで交流。最終的に聴衆がどの本を一番読みたくなったかを投票で決める「知的書評合戦」とも言えるこの活動も、すっかりお馴染みになりました。10月9日に行われた2年生の学年代表決定戦で、2組代表として登壇した廻谷心彩さんは「となりの火星人」というお薦めの本について次のように語り始めました。

みなさんはクラスの人の中などに「この人とは合わないな」「この人苦手」と思ったことはありますか？きっと一度はそんなことを思ったことがあると思います。今日私が紹介する本はクラスのみんなから問題視されている困った子が登場する「となりの火星人」という本です。

さらに廻谷さんは、この本の中の登場人物で、勉強が苦手でのんびりした性格の子、感情をコントロールできず暴れて誰かを殴ってしまう子、パニックになりやすい子、自分を知らない人間と思っている子、思つたことを正直に口に出してしまい周囲から距離を置かれてしまう子、そうした生きづらさを抱えた子＝「火星人」自身の視点からこの本を読み進めていきます。そして、本の中に登場するスクールカウンセラーの先生が言う「あなたは困った子ではなく困っている子だよ」の言葉に出会い、そうした生きづらさを抱えた子の心の中には、人には見えない葛藤や、自分ではどうにもならない感情が渦巻いていることに気付きます。廻谷さんは最後、次のように発表をまとめています。

みなさん、クラスや学校にいる自分とは合わないなと思っている子を想像してみてください。どうしてその子と合わないと思いますか？逆にその子から自分はどう見られてると思いますか？色んな人がいるからこの人が好き、嫌いという考えが生まれます。でもこの本を読んだら、苦手だと思っていた人を好きになったり、たくさんの人と話してみたいと思えたりするようになると思います。

廻谷さんの発表は、まさに私達が子ども達に育んでほしいと願う、他者理解の心、そして多様性を認めることの大切さを端的に示してくれています。

私達は、子ども達に、つい自分の価値観に合う「良い子」の姿を求めてしまいがちです。しかし、学校という場所は、様々な個性、異なる背景を持つ子ども達が共に学び、生活する社会そのものです。勉強が得意な子もいれば、運動に情熱を注ぐ子もいます。リーダーシップを発揮する子も、一人の時間を大切にする子もいます。また、廻谷さんの紹介した本のよう、誰もが心の中に、他人には見えない「困っていること」や「葛藤」を抱えている場合もあります。

保護者の皆様におかれましても、どうかご自分のお子様だけでなく、学校生活を送る全ての子ども達、つまり「わが子以外の多様な子ども達の存在」に対しても、温かい眼差しを向けていただければ幸いです。「となりの火星人」は、クラスメイトかもしれませんし、部活動の仲間かもしれません。あるいは、ご自身のお子様自身が、誰かにとっての「火星人」であるかもしれません。

全ての子ども達が、その「らしさ」を否定されることなく、南流山中で自分らしく輝けるよう、多様性を認め、受け入れ合う豊かな土壤を、学校と保護者・地域の皆様、まさに「チーム南流」一丸となって耕していくと願っています。

キンモクセイは、「謙虚」という花言葉を持ちます。行事や部活動で大きな成功を収めた後も、決して驕ることなく、次なる目標に向か、ひたむきに努力を重ねる子ども達の姿は、まさにこの花言葉の通り。この「謙虚な強さ」を大切に、今後も一歩ずつ成長していくよう見守ってまいります。

校長 宮本 信一

* 10月の行事から

* * * * *

いつの間にか気候も過ごしやすくなり、いろいろなことに集中できる季節になりました。10月の本校は、体育祭のスポーツに始まり、合唱コンクールや文化部の発表へと、まさにスポーツ、芸術の秋でした。

10月2日（木）お天気も心配されましたが、無事に第43回体育祭を開催することができました。1学期から応援団を中心に応援を考え、体育祭練習中も誰よりも大きな声で指示を出し、学級や学年、シスターの仲間を引っ張ってくれました！！応援団の頑張る姿に、周りにいる仲間も一生懸命に声を出し、応援団を支える姿が印象的でした。1年生にとっては、中学校での初めての体育祭で、分からぬことも多かったと思いますが、先輩のリードで最後まで笑顔で参加することができました。2年生は、中堅学年として後輩と先輩の間で、良い活動をしていました。3年生は、最後の体育祭！！学級の仲間と、シスターのメンバーと共に最高の体育祭を創り上げてくれました！！

体育祭の開催に当たり地域の皆様には、練習期間からご理解とご協力をいただきありがとうございました。



11月 の予定表



日 時	行 事 予 定	最終下校時刻
2日(日)	文化の日	
3日(月)	振替休日	
4日(火)	3年生実力テスト	16:10
5日(水)	部活動休養日・3年生面談開始（～12日まで）	14:50
7日(金)	1・2年薬物乱用防止教室	16:10
12日(水)	部活動休養日	14:50
13日(木)	3年生後期中間試験①	16:10
14日(金)	3年生後期中間試験②	15:15
15日(土)	スタディーウィーク（～18日まで）	
18日(火)	1・2年後期中間試験①・3年生テスト返却開始	13:30
19日(水)	1・2年後期中間試験②・給食なし	12:05
20日(木)	部活動休養日	1・2年生：14:50 3年生：16:10
21日(金)	流教研・給食なし	12:05
23日(日)	勤労感謝の日	
24日(月)	振替休日	
25日(火)	部活動休養日・1・2年テスト返却・職員会議	14:50

※3年生は、面談期間、後期中間試験の時は、給食後、帰りの会を行い13:30下校となります。

